

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

## ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

## UN TRIUNFO MAS. SINGER

que ha recibido por la superioridad de sus máquinas para coser en Viena en 1873 el primer premio, en Filadelfia en 1876 y el que acaba de obtener en la exposición de París de 1878, consiste en la medalla de oro.

Teruel, Salvador 18.

## CRÓNICA GENERAL.

Ha sido trasladado al Distrito de Valencia nuestro distinguido amigo, don Joaquín Alfonseti, Ingeniero Jefe de montes de esta provincia.

Seguros estamos que dicha traslación ha de ser muy sentida en esta capital y su provincia.

Con una entrada numerosa dió fin el domingo á las funciones que venia celebrando en la Plaza de Toros de esta capital, la compañía ecuestre dirigida por Mr. Wolsi.

Segun tenemos entendido en Mayo volverá dicha compañía á presentarse ante el público de Teruel.

De *El Diario Español*:

«Parece ser que asciende á 160 millones de reales vellon, el valor de los montes del Estado clasificados hasta hoy por el ministerio de Fomento, entre los que han de formar parte de la enagenacion proyectada.»

Ya escampa.

Nuestro querido amigo, D. José Garcés y Tórmos, Médico-Cirujano titular de Cella, ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de su obra titulada *¡¡¡Carlota!!! ó historia de un parto desgraciado.*

Con decir que al frente de dicha obra figura un elogio sumamente satisfactorio para el autor de la misma y que aquel está escrito por el ilustrado Dr. Tejada y España, Director de *El Génio Médico Quirúrgico*, es lo suficiente para dar á nuestros lectores una idea de las condiciones del libro á que nos referimos.

El autor de él se ha propuesto referir de una manera detallada el procedimiento que adoptó en el tratamiento de un caso práctico de tócológia, reseñando parte por parte, las fases por las que fué pasando la paciente y las determinaciones que el Sr. Garcés juzgó prudente plantear en cada momento.

Unimos nuestros plácemes á los que el Sr. Garcés ha recibido ya por su notable trabajo, el cual ha sido, segun nos consta, grandemente elogiado por las personas que le conocen y se dedican al difícil arte de curar.

Ha llegado á esta capital, D. Andrés Cotrina, Oficial letrado de esta Administración económica.

Sin salir de este partido judicial, se nos ha asegurado que actualmente padecen de viruelas los ganados lanares de Escorihuela, Perales, Alfambra, Riodeva, Villastar, Rubiales y Teruel.

Si es cierto lo que antecede, resultará que, además de ser aquí habitual dicha afeccion por nuestra incuria, esta vez acaso llegue pronto á revestir la forma epizootica, tan rara afortunadamente en nuestro pais.

Ello dirá.

Anteanoche se reunió la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio para tratar asuntos propios de su instituto.

Sin pastos de invierno en este pais por no haber llovido á tiempo, y sin que por esta causa hayan podido recoger los labradores el abundante heno que otros años almacenaban para asegurar la manutencion de los ganados de todas clases, en los meses de rigurosos frios, con los escasos recursos que les pueden suministrar las limitadas cosechas de patatas, legumbres y cereales que han obtenido, no es necesario ser profetas para asegurar á la ganaderia de esta provincia que vá á experimentar casi desconocidas privaciones.

Y, puesto que en varias localidades es punto menos que imposible el que se puedan salvar las inmediatas crias,

que arrojen tan hambrientas madres, y la produccion animal, como todas las industrias, siempre debe obedecer y subordinarse á los mejores cálculos económicos; aunque parezca sensible, nosotros no podemos menos de recordar á los ganaderos que se encuentren en determinadas circunstancias, que acaso les sea de utilidad este año el abandonar con tiempo los recién nacidos corderillos para asegurar la existencia de sus madres.

Ha firmado el señor presidente del Consejo Superior de Agricultura, Industria y Comercio el nombramiento del señor marqués de Vallejo para presidente de la seccion primera del mismo, en sustitucion del Sr. Olivan.

En una carta de Italia leemos los siguientes detalles curiosos sobre la erupcion del Vesubio:

«Llegué hace dos dias de Nápoles, donde tuve ocasion de presenciar la nueva erupcion del Vesubio, que todavía no ha terminado, y que es en verdad uno de los mas imponentes y sublimes espectáculos que es dable imaginar.

Todos sabemos que la primera erupcion del Vesubio enterró bajo un manto de lava y ceniza á Pompeya y Herculano, y que desde entonces hasta hoy la actividad volcánica del monte se ha traducido en repetidas erupciones.

No pude presenciar la de 1872, y no he querido dejar pasar esta.

Desde el Observatorio físico que dirige el profesor Palmieri se goza de una vista horriblemente bella.

El cráter abierto en 1872 está convertido en un lago de fuego.

A su derecha ha surgido el nuevo cono, que por dos hendiduras lanza con colosal fuerza y espantoso estrépito columnas de espesos vapores, que como sierpes gigantescas se yerguen y refuercen en el aire como para escalar el cielo, y dejan caer la incandescente lava que se arrastra silbando por la vertiente con engañosa lentitud, sirviéndole de lecho las escorias de las lavas precedentes.

A la izquierda del codo de erupcion se estaba formando otra abertu-

ra, y la bullente lava que apenas basta á contener los bordes del cráter amenaza desprenderse tambien.»

Dice *El Mercantil Valenciano*:

Parece que uno de estos dias terminarán los trabajos de tanteo que están practicando los ingenieros encargados de estudiar el trazado de la via-férrea de Valencia á Cuenca por Requena, para conocer el punto mas conveniente para vencer el difícil paso de las Cabrillas, y que inmediatamente se trasladarán á Requena para descender desde aquella ciudad hácia la costa, formando ya el trazado definitivo de este proyecto. Desde Requena á Landete están ya terminados, segun nos dicen, los estudios, y como desde aquella ciudad hasta Valencia no hay mas paso de importancia que el de las Cabrillas, hecho ya el tanteo de este punto, podrán ya seguir con mucha rapidez los estudios, que no han de tardar en verse terminados.

Hace muchos dias que una señora fué mordida por un raton en la calle de la Platería de Barcelona. Segun escriben de aquella capital, los recursos de la ciencia han sido ineficaces para salvar la existencia de dicha señora, la cual, despues de dos meses de atroces dolores, ha bajado al sepulcro. En los últimos dias de su enfermedad se le desarrolló una hinchazon general, que se presentó mayor en ambos brazos. La enfermedad conservó por completo el uso de sus facultades intelectuales.

Algunas veces nos hemos ocupado del excesivo precio que alcanzan en nuestro mercado algunos artículos de consumo, y no desistiremos de nuestro tema hasta conseguir, que por quien corresponda, se dicten las medidas oportunas y se corte de raiz un abuso que tanto perjudica los generales intereses.

En las grandes capitales y en todas las poblaciones de alguna importancia, la autoridad regula los precios y aun impone multas á los que tratan de defraudar los intereses del consumidor. Esto mismo es lo que hemos pedido. Varios artículos podríamos citar que se venden á fabuloso precio causando la admiracion de los que procedentes de otras poblaciones se sirven de los artículos de nuestro mercado.

Teruel habia alcanzado fama de plaza barata; pero desde hace algun tiempo nuestro mercado es de los más elevados de España.

Insistiremos uno y otro dia si nuestras justísimas advertencias se desoyen.

El anunciado proyecto de empréstito sobre los productos de los montes que deban enajenarse, dice *La Mañana*, presenta dificultades que no pueden vencerse, lo cual contraría los propósitos del ministro de Hacienda de que cuanto antes voten las Cortes la ley que le autorice á obtener recursos para amortizar deuda perpétua, por más que di-

chos recursos cuesten muy caros al país.

*La Época* aplaza examinar esta cuestion hasta conocer las bases y fundamento del citado empréstito; pero nosotros, que tambien entonces examinaremos en todos sus detalles la referida negociacion, no obsta sin embargo que llamemos la atencion de las Cortes acerca de esa venta de montes que tanto importa conservar, que tan necesario son á la agricultura, y además lo ruinoso de un anticipo de fondos para reintegrarse en plazos próximos, lo cual acusa crecidos quebrantos, que no compensará seguramente la amortizacion de una deuda que devenga muy módico interés.

Del 20 al 24 de este mes se celebrará en la villa de Ateca la feria anual de costumbre.

La buena posicion que ocupa, la importancia, surtido y baratura de sus comercios, las muchas transacciones habidas en años anteriores, especialmente en el ganado de cerda, hacen esperar sea una de las mejores y más concurridas.

Dice un periódico de Madrid:

«El director general de Administracion del ministerio de la Gobernacion está redactando una circular á los ayuntamientos sobre arbitros municipales y consumos.»

¿Que? ¿Pagan poco?

Ha fallecido en Zaragoza el conocido comerciante D. Manuel Broto y Gavin, víctima de la parálisis que le tenia aquejado siete años hace. Enviamos á su familia nuestro pésame.

Han sido nombrados inspectores de primera enseñanza: de Zaragoza, en comision, D. Manuel Villegas; de la Corná, D. Manuel Panero, y de Lugo D. Federico Soriano.

Preguntándole á un criado por el carácter de su amo, contestaba:

Es un hombre tan serio, tan reservado, que apenas habla tres palabras al cabo del dia; si no me tomase el trabajo de leer sus cartas ántes que él, jamas sabria yo una palabra acerca de sus negocios.

M. Giffard, director y propietario del globo cautivo de las Tullerías, ha vendido su aparato aerostático sin maquinaria á Mr. Gooch, empresario de un teatro de Lóndres, que se propone explotarlo, así que terminen las ascensiones en Paris.

El precio de venta ha sido 100.000 francos y el 10 por 100 de la recaudacion que obtenga Mr. Gooch, no pudiendo éste vender el globo sino con este censo á favor de M. Giffard.

Dice la *Gaceta Universal*:

«La Guardia civil del puesto de Figueras ha detenido á un hombre, que al parecer trae el encargo del extranjero de seducir á los soldados de aquella plaza, habiendo conseguido que uno de ellos abandonara sus filas, el

cual, arrepentido, se ha presentado á su regimiento.»

El tribunal correccional de Lóndres juzga en estos momentos un asunto muy grave. Trátase de una gran señora, lady Gooch, acusada por su marido, Francis Lambert Gooch, de haber fingido un embarazo y un parto, con objeto de obtener una suma de 120.000 libras esterlinas.

Segun afirman de Madrid las Cortes no suspenderán probablemente sus sesiones hasta despues de haber discutido los proyectos de ley de prision preventiva de reforma del Código penal, de autorizacion para procesar á los funcionarios públicos, de reuniones públicas y alguno mas que presentará el señor ministro de Hacienda.

Han caido grandes nevadas en todos los puntos montañosos de Europa. Los Apeninos y la Selva-Negra están cubiertos de nieve, y los pasos suizos interceptados.

En Paris el Sena está muy crecido, y se teme una inundacion.

De Pesth anuncian que Viena ha estado por espacio de 48 horas completamente interceptada con el mundo, á consecuencia de una violenta nevada que cayó en la noche del penúltimo sábado, y duró 12 horas, cubriendo los tejados y las calles de una capa de nieve de algunos piés de espesor, interrumpiendo casi enteramente el tránsito por carreteras y ferro-carriles, y destruyendo todas las comunicaciones telegráficas. Los alambres quedaron rotos y arrollados; muchos postes de hierro arrancados de cuajo y partidos. La reparacion de los destrozos causados ha de exigir algun tiempo. La mayor parte de las líneas de ferro-carriles quedaron cubiertas de nieve, y la de Sudbald tuvo que suspender por completo su tráfico durante dos dias.

Los suscritores á *El Turolense* Don Pedro Villarroya, D. Roberto Pomar y D. Juan Francisco Villalba, residentes respectivamente en Cabra de Mora, Mora y Escorihuela, nos escriben haciéndonos notar que no reciben el periódico, cuando nosotros se lo enviamos con puntualidad.

Sr. Administrador principal de correos: si V. no remedia esto, es inaguantable.

Conforme á lo dispuesto por la legislacion vigente, han de proveerse por concurso las escuelas que resultan vacantes en los pueblos de esta provincia que se expresan á continuacion:

Las de niños de Castelnou, Camañas, Sarrion (sustitucion), Nogueras, Nueros, Cañada de Verich, Salcedillo, El Vallecillo y Castelvispal; y las de niñas de Vinaceite, Cucalon, Noguera, Anadon, Hinojosa, Fuentes Calientes, Jatiel, Valdeconejos, Griegos, Villalba, alta, Cañada Bellida, Campos, Tormon, Cañada de Verich y Torremocha.

Las solicitudes, acompañadas de los justificantes, se dirigirán hasta el dia 17 del inmediato Diciembre al Sr. Pre-

sidente de la Junta provincial de instrucción pública.

Habiéndose mandado que se proceda á la eleccion del Diputado á Cortes que resulta vacante por el distrito de esta capital, segun lo acordó el Congreso de Sres. Diputados en sesion de 9 del actual, dicha eleccion tendrá lugar en los dias dos, tres, cuatro y cinco del próximo mes de Diciembre; debiendo ajustarse para ello á la Ley electoral de 20 de Agosto de 1870, como así lo previene el Sr. Gobernador civil de la provincia por medio del *Boletín oficial* de 16 del corriente.

¡Quiera Dios que tengamos acierto para hacer la eleccion anunciada!....

Dice un colega de provincias.

«Un nuevo ardid han puesto en planta algunos amigos de lo ajeno. Presentase uno de ellos en una tienda y realiza una compra, dando en pago una moneda buena dispuesta de modo que parezca falsa. El vendedor suele rehusarla, y entonces el comprador se monta en cólera y llega á apostar por la legitimidad de la moneda; el otro pensando hallarse conforme, acepta y quiere sostener su opinion, pero pierde lo apostado porque, al hacerse la prueba, la moneda resulta buena. Esto ya no es hacer pasar monedas falsas por buenas, sino monedas buenas por falsas.»

En el mes de Setiembre último se celebraron en esta capital oposiciones, para proveer la escuela de niñas de Híjar; y segun se nos ha manifestado, de las tres Maestras que tomaron parte en los ejercicios, el Tribunal calificador, dió el preferente lugar á la señorita D.<sup>a</sup> Pabla Miguel y Alegre, Profesora de clase superior, hija de esta ciudad; quien tanto en esta ocasion como en las que se practicaron el finado año para proveer la de igual clase de Calanda, mereció los aplausos del público, por haber dado pruebas inequívocas de su claro talento y de poseer cualidades excelentes que la hacen acreedora á obtener una buena escuela. En la propuesta de Calanda, ocupó el segundo lugar; y nos consta que quedó muy satisfecha, con que se premiara el mérito de la que el Tribunal colocó en el primero, á quien justamente se confirió la escuela.

Con gusto tributamos á la señorita expresada nuestros plácemes por las distinciones de que ha sido objeto, debidas solo á su reconocido talento y á una constante aplicacion. No dudamos que llegará con tales dotes á ocupar un puesto distinguido en la honrosa carrera á que se dedica.

*Sr. D. José María Uguet.*

Alcañiz 14 de Noviembre de 1878.

Muy señor mío y estimado amigo: Dedicado EL TUROLENSE á la defensa de los mas caros intereses de la provincia, ninguna ocasion mas oportuna que la presente, en que se halla reunida la Diputacion provincial para exponer ante esta las necesidades

aquella con el objeto de que resuelva acertadamente las diferentes cuestiones que se le sometan iniciando las que su buen patriotismo le sugiera.

Importa ante todo que no haya Diputados de la Sierra y Diputados de la Tierra baja, por que esta perjudicial division en dos regiones, de aspiraciones é intereses encontrados, hace que aborten los mas felices pensamientos separando cada dia mas los elementos de vida del pais. No se parece hoy en nada el vecino de Valderrobres al vecino de Albarracin, sus riquezas, costumbres y aspiraciones son diferentes entre si, pero la causa de esta forzosa separacion, es por la sencilla razon de no tener vias de comunicacion en el interior; establézcanse estas y veremos en seguida establecido el cambio de productos, la relacion y trato que son consiguientes.

Mucho pues interesa que la Diputacion provincial impulse con animo decidido la cuestion de caminos vecinales sin reparar en gravámenes que no resultan serlo, desde el momento que de ellos ha de resultar un beneficio positivo para la esportacion y tránsito.

Mirada bajo otro punto de vista la cuestion del gasto que se produzca en los trabajos de caminos, nos encontramos con que estas obras han de dar ocupacion á un gran número de proletarios y jornaleros que no la tienen. No hacemos pues mas que cambiar de capítulo la cantidad que se dedique á obras públicas en beneficio de la provincia que de otro modo se habria de poner en el beneficencia para dar siquiera pan al que no le tiene.

Esas secciones de carretera en la de Teruel á Alcañiz subastadas ya es preciso que se construyan alguna vez. EL TUROLENSE ha hecho diferentes indicaciones sobre el asunto que los señores Diputados provinciales deben tomar en cuenta, evitando si puede ser, los gravámenes á la provincia, pero recabando de los centros oficiales la proteccion necesaria para que se realicen sin mas demoras.

La provincia de Teruel contribuye para todas las obras del Estado en otras provincias, razon es que estas contribuyan para las que aqui nos son del todo indispensables, y lo son sin género alguno de duda los caminos vecinales la carretera entre Alcañiz y Teruel y un ferro-carril que de cualquiera de las vias generales llegue á la cuenca carbonífera de Utrillas.

Otras muchas necesidades morales y materiales se sienten en esta desgraciada provincia de las que me ocuparé otro dia para no hacer interminable la presente.

Principia en esta la recoleccion de la oliva que es abundante en la huerta y escasa ó nula en los terrenos que no se riegan; á la vez se hace el sementero de granos en buenas condiciones puesto que las últimas lluvias han mejorado mucho la situacion de los campos.

Nada ha conseguido el Ayuntamiento de esta ciudad acerca de su pretension de traer tropas; en cambio los propietarios que sufrieron perjuicios

en sus propiedades con motivo de la fortificacion van á percibir pronto la respetable suma de 90.404 pesetas consignadas ya en el presupuesto corriente; seria muy justo y equitativo que tambien se indemnizara á los pueblos del Canton de las grandes sumas que se les hicieron aprontar para dicha fortificacion y las torres telegráficas que para nada han servido.

Suyo afectisimo y S. S. Q. B. S. M.

T.

## ÚLTIMA HORA.

Ha sido muy bien recibido en los círculos mercantiles y financieros el anuncio que publicó la *Gaceta* del 17, para la subasta de carbones españoles, que puedan necesitar los buques en el departamento del Ferrol y provincias de Santander y Vigo.

La *Agencia Fabra* nos ha comunicado esta tarde los siguientes detalles sobre el atentado contra el rey de Italia:

*Nápoles 17, (5 tarde.)*—Esta tarde á las dos y media, en el momento en que el rey Humberto, la reina Margarita, el príncipe heredero y el presidente del Consejo de ministros Cairoli pasaban por la calle Carbonara, yendo los cuatro en carretela descubierta y ocupando los reyes el testero, y mientras varias personas del pueblo se acercaban al coche real para entregar solicitudes al rey, un hombre jóven se avalanzó sobre el coche, puso un pié en el estribo y asestó con gran fuerza una cuchillada con un arma blanca corta al rey.

El criminal habia escogido de antemano el lado izquierdo del coche, pues el rey iba dando la derecha á la reina, con objeto, al parecer, de herir al rey en el corazon.

Afortunadamente el rey hizo un ligero movimiento con el brazo y el arma resbaló en él infiriéndole una ligerísima herida.

El agresor quiso dar un segundo golpe, pero se le interpuso el presidente del Consejo de ministros, Cairoli, que se levantó en el acto, clavándose el arma en el muslo izquierdo de dicho señor.

El asesino fué preso inmediatamente.

Se añade que la prision fué hecha por un coracero de la escolta que descargó un sablazo al agresor, causándole una herida en la cabeza.

El coche real continuó hasta palacio siendo muy aclamados los reyes durante el tránsito.

Los reyes se asomaron al balcon de palacio para corresponder á los saludos del inmenso gentío que les acompañó hasta allí.

El asesino ha declarado llamarse Juan Passamante, de oficio cocinero, de 29 años, natural de Foggia (Calabria). Ha dicho que no pertenecía á ninguna sociedad y que cometió el crimen porque no quiere reyes.

La causa se sigue con la mayor actividad.»

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

## REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

*Curación núm. 63.476.*—Sr. F. Comparet, presbítero, de dieciocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

*Curación núm. 49.522.*—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioración más completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

*Curación núm. 72.422.*—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relación á la Clínica de Berlín el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservación de la vida de uno de mis hijos á la *Revalenta Du Barry*.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistían á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

### Cultos.

**SANTO DE HOY.**—Stos. Octavio y comps. mrs. Nersas ob. compañeros mártires.

**En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.**—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 5 y 3/4 de la tarde.

### DEPÓSITO administrativo municipal.

*Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.*

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jabon de Albalate, id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de	2 á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	

Sardinas, millar, id. de 12 á 17, Teruel 19 de Noviembre de 1878.—*Mariano Narbon.*

### Precios del Almudí.

**Trigo.**—Chamorra superior, á . . . . . 39,40 rs.  
Id. Chamorro, á . . . . . 38, »  
Id. Candéal á . . . . . 36, »  
Id. Jeja, á . . . . . 36, »  
Id. Royo á . . . . . 38, »  
Id. Morcacho de . . . . . 26 á 28 »  
Id. Centeno, á . . . . . 25, »  
Cebada, á . . . . . 22, »  
Teruel 19 de Noviembre de 1878.

### SECCION DE ANUNCIOS.

#### Aviso al público.

El muy conocido en esta capital mayoral de Valencia Ramonet, pone un coche de seis plazas á Alfambra saliendo de Teruel el día 15 del presente á las 12 del día y de Alfambra á las 8 de la mañana, siendo alternado.

Precio por cada asiento de Teruel á Alfambra y vice-versa 10 rs.

Despacho de villetes Fonda de Fortea. 2—2

#### Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

En la casa núm. 52 de la calle del

Tozal, se cose á máquina toda clase de efectos de vestir, de última moda, para señoras. 3—3



### LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Varios ayuntamientos, diputaciones provinciales y juntas de instrucción pública, han autorizado á las profesoras de los colegios de niñas á su cargo para incluir en el presupuesto de material el importe de una máquina para coser. Tan respetables corporaciones han tomado en cuenta el beneficio que reportará la instrucción de las jóvenes en el manejo de tan necesario aparato, puesto que dentro de poco tiempo podrá contarse con un gran número de ellas dispuestas para presentar en el mercado los artículos de confección en las múltiples formas de este ramo, reemplazando al penoso trabajo manual con el fácil y perfecto de la máquina.

Las máquinas de la Compañía Fabril

«SINGER» han sido adoptadas para los trabajos oficiales, como construcción de uniformes, etc., por los gobiernos de Inglaterra, Francia, Rusia, Estados Unidos y otros países.

#### VÉNDENSE A PLAZOS

desde 10 rs. semanales,

SIN ENTRADA NI AUMENTO ALGUNO EN LOS PRECIOS.

10 por 100 al contado.

Sucursal de Teruel calle del Salvado número 18, única en esta provincia.

## NO HAY QUE TEMER LAS AFECCIONES DEL PECHO

MIENTRAS EXISTAN LOS PETOS

### VIVIFICOS DE MODESTO ABEL.



Los médicos mas afamados de España, Francia, Inglaterra y Alemania los han puesto en uso, no solo para la preservación de las influencias atmosféricas y demás efectos perniciosos, sino también para la curación de los **catarrros crónicos, laringeos ó pulmonares, la opresión y dolor del pecho, las disneas y dificultades de la respiración, las toses gástricas, la tos convulsiva, la tisis pulmonar y la calentura ética.** Multitud de certificados obran en nuestro poder que así lo acreditan.

Los hay en tres tamaños: grandes, medianos y pequeños. Los primeros, para personas mayores, á 26 reales; los segundos, para niños de dos ó mas años, á 16; y los terceros, para niños de pecho, á 12.

Depósito en todas las farmacias y droguerías de Europa, América y Oceanía.

Central de España,

D. F. DE P. MENDEZ Y SANTOS.

Oficinas, Santiago 44, Sevilla, á donde se dirigirá toda

la correspondencia y los pedidos al por mayor.

Expendición al por menor en Teruel.—Farmacia de D. Bernabé Fortea y en las demás farmacias.

Exíjanse prospectos en los idiomas que se quieran.